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AUTORIDADES 
SEÑORES DIPUTADOS 
Señoras y señores CONSEJEROS DEL CABILDO DE GRAN 
CANARIA 
SR. VICEPRESIDENTE DEL CABILDO 
SR.RECTOR DE LA ULPGC y sr. Gerente de ESTA 
INSTITUCIÓN ACADÉMICA 
COMPAÑEROS ALCALDES 
CONCEJALES Y MIEMBROS DE LAS CORPORACIONES 
MUNICIPALES 
REPRESENTANTES EMPRESARIALES Y VECINALES 
SEÑORAS Y SEÑORES INVITADOS 
MEDIOS DE COMUNICACIÓN.. 
MUY BUENOS DIAS A TODOS  
 

CON UNA GRAN EMOCIÓN, COMIENZO HOY A PRESIDIR ESTA 
MANCOMUNIDAD DEL NORTE DE GRAN CANARIA, 
ACOMPAÑADO POR TODOS USTEDES Y FELIZ DE PODER 
CELEBRAR JUNTOS ESTE ACTO DE TOMA DE POSESIÓN.  

QUIERO FELICITAR, EN PRIMER LUGAR,  CON TODO MI 
AFECTO AL ALCALDE DE VALLESECO Y HASTA HOY 
PRESIDENTE DE ESTA INSTITUCIÓN, DAMASO ARENCIBIA, 
CUYO TRABAJO Y DEDICACIÓN VAN A SER EJEMPLO Y 
ESTIMULO PARA QUE TODAS LAS HORAS QUE DEDIQUE A 
ESTA LABOR, PUEDAN SER TAN FRUCTÍFERAS Y EFICIENTES 
COMO LO HAN SIDO DURANTE SU MANDATO.  

AL FIN Y AL CABO, HAN SIDO TODOS LOS ALCALDES QUE 
HAN PRESIDIDO O FORMADO PARTE DE ESTA 
MANCOMUNIDAD, JUNTO A LOS CONCEJALES Y POR 
SUPUESTO LOS TRABAJADORES , Y GERENTES  LOS QUE 
HAN HECHO CRECER EN TODAS ESTAS DÉCADAS A ESTA 
MANCOMUNIDAD DEL NORTE DE GRAN CANARIA..   

SIN LA CONTRIBUCIÓN DE TODOS USTEDES NO HUBIERA 
SIDO POSIBLE REFORZAR ESTA  ILUSION Y LA ESPERANZA 
QUE TENEMOS DEPOSITADA EN EL FUTURO DE ESTA 
INSTITUCIÓN.  

AGRADEZCO TAMBIÉN VIVAMENTE LA COMPAÑÍA DE 
QUIENES NOS HONRAN HOY CON SU PRESENCIA: 
REPRESENTANTES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS, DEL 
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PARLAMENTO CANARIO, DEL GOBIERNO AUTONÓMICO, DEL 
CABILDO DE GRAN CANARIA Y LA UNIVERSDIDAD POR ESTAR 
ARROPÁNDONOS  EN ESTE DIA.  UNA GRATITUD QUE 
EXTIENDO A TODOS LOS SECTORES ECONOMICOS, 
SOCIALES Y REPRESENTANTES VECINALES QUE HAN 
ALENTADO DE MANERA DECISIVA LAS TAREAS DE ESTA  
MANCOMUNIDAD DEL NORTE. 

COMO ALCALDE DE GÁLDAR SIENTO SOBRE TODO UNA 
GRAN RESPONSABILIDAD  POR PODER LIDERAR ESTA 
MANCOMUNIDAD  EN EL UMBRAL DE UN AÑO QUE ESTARÁ 
MARCADO PRINCIPALMENTE POR UNAS ELECCIONES 
MUNICIPALES Y AUTONÓMICAS EN EL PRÓXIMO MES DE 
MAYO.. 

ASUMO POR ELLO ESTOS MESES QUE ME CORRESPONDEN,  
CON LA MIRADA PUESTA EN ESTA NUEVA ETAPA,  QUE 
CONSIDERO COMO UNA OPORTUNIDAD ÚNICA PARA SEGUIR 
TRABAJANDO POR EL FUTURO Y POR EL CRECIMIENTO DE 
ESTA COMARCA.  

HABLO DE FUTURO  PORQUE SOY DE LOS QUE CREEN 
DECIDIDAMENTE EN LA LABOR Y EN EL IMPORTANTE PESO 
QUE TIENE ESTA MANCOMUNIDAD DEL NORTE , UNA 
INSTITUCIÓN QUE CONSIDERO DEBE ESTAR YA LIBERADA  
DE LOS VIEJOS PESIMISMOS Y DE LAS RECIENTES 
AMENAZAS DE DESAPARICIÓN , QUE SOLO HACEN  
ENSOMBRECER EL CAMINO QUE DEBEMOS ANDAR JUNTOS. 

NO PODEMOS OBVIAR QUE HAN EXISTIDO CIERTAMENTE EN 
LOS ÚLTIMOS TIEMPOS, DIFICULTADES SOBRE TODO  DE 
CARÁCTER ECONÓMICO, COMO LAS QUE HEMOS VIVIDO Y 
SEGUIMOS VIVIENDO TODAS LAS ADMINISTRACIONES 
PUBLICAS, PERO CREO FIRMEMENTE QUE SÓLO PODEMOS 
AVANZAR ENSALZANDO LO QUE NOS UNE  QUE ES MUCHO, Y 
NO ENSANCHANDO LO QUE FALSAMENTE NOS SEPARA.. 

LO QUE NOS UNE EMPIEZA POR DEFENDER, Y YO CREO QUE 
LO HE HECHO SIEMPRE,  A ESTA MANCOMUNIDAD  DEL 
NORTE, RECONOCIENDO PÚBLICAMENTE QUE SOMOS UNA 
INSTITUCIÓN QUE HA DEMOSTRADO ESTAR POR ENCIMA DE 
INTERESES PARTIDISTAS Y QUE HEMOS SABIDO INTEGRAR Y 
NO EXCLUIR LAS OPINIONES Y LAS DECISIONES QUE MÁS 
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HAN INTERESADO A ESTA COMARCA NORTE DE GRAN 
CANARIA. 

NOS UNE SOBRE TODO QUE SOMOS DIEZ MUNICIPIOS  CON 
UN PESO IMPORTANTE EN ESTA ISLA.. SOMOS CASI LA 
MITAD DE LOS MUNICIPIOS DE GRAN CANARIA Y ESTAMOS 
INTEGRADOS EN ESTA INSTITUCIÓN  REPRESENTANDO A  
LOS MUNICIPIOS DEL NORTE,  CADA UNO DE SUS MIEMBROS  
PERTENECIENDO A DIFERENTES OPCIONES POLÍTICAS. 

AÚN CON ELLO, CON ESAS DIFERENCIAS IDEOLÓGICAS,  
HEMOS SABIDO CAMBIAR LA MIRADA Y NO SÓLO DEFENDER 
LO QUE ESTÁ DENTRO DE NUESTROS LIMITES MUNICIPALES, 
SINO QUE HEMOS APRENDIDO A ABRIR EL CAMPO DE VISIÓN 
Y ANTEPONER EL INTERÉS Y EL PROGRESO DE TODA UNA 
COMARCA, TAN DISPAR Y TAN ÚNICA A LA VEZ.   

HEMOS DE RECONOCER QUE NUESTROS LOGROS HAN SIDO 
SIEMPRE CON ENORMES SACRIFICIOS, SÍ..Y CON MUCHOS 
AÑOS DE ESPERA, TAMBIEN.. PERO ESE COMPROMISO QUE 
HEMOS IDO ADQUIRIENDO Y SOBRE TODO, LA SOLIDARIDAD  
Y EL EMPUJE DE LA GENTE DE ESTA COMARCA ,  HAN 
HECHO A ESTA MANCOMUNIDAD MÁS FUERTE Y MÁS SÓLIDA 
SI CABE.  

SIENDO  REALISTAS SI NO HUBIÉSEMOS LUCHADO Y 
PELEADO JUNTO A LOS VECINOS CON  ESTA 
MANCOMUNIDAD AL FRENTE, NO HUBIÉRAMOS LOGRADO 
POR EJEMPLO LA CARRETERA PAGADOR/ GUIA , O  HUBIERA 
SIDO IMPENSABLE CONTAR CON UN PLAN DE COOPERACIÓN  
PARA EL NORTE  DE  18 MILLONES DE EUROS QUE TUVIMOS 
EN EL MANDATO 2007-2011...  

TAMPOCO HUBIESE SIDO POSIBLE PONR EN MARCHA UN 
PLAN DE COMPETITIVIDAD ENTRE LOS AÑOS 2003 Y 2015  
QUE HA SUPUESTO UNA INVERSIÓN DE CINCO MILLONES DE 
EUROS PARA ESTA COMARCA.  

CLARO QUE NO OLVIDAMOS, NI VAMOS A OLVIDAR NUNCA , 
LO QUE NOS HAN COSTADO CONSEGUIR LAS   PRIMERAS 
INFRAESTRUCTURAS VIARIAS. LOS AÑOS DE  ESPERA, LAS  
LARGAS COLAS, EL GASTO DE COMBUSTIBLE, LAS 
MANIFESTACIONES Y TANTAS Y TANTAS PROTESTAS, POR 
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DEFENDER  LO QUE A OTRAS ZONAS DE LA ISLA SE LES 
OFRECIA SIN TANTA ESPERA..  

Y AHORA TENDREMOS QUE SEGUIR BATALLANDO Y 
ESTAMOS NUEVAMENTE EN LA LUCHA PARA CONSEGUIR 
FINALIZAR LA IV FASE DE LA CIRCUNVALACION DE LAS 
PALMAS Y NO DETENERNOS TAMPOCO PARA  EXIGIR LA TAN 
NECESARIA FINANCIACION DE LA CARRETERA DE LA ALDEA-
AGAETE,  QUE CUENTA CON TODO EL APOYO Y EL 
RESPALDO DE ESTA MANCOMUNIDAD Y QUE VA  A 
SIGNIFICAR UNA DE NUESTRAS PRINCIPALES Y MÁS 
URGENTES DEMANDAS, PONIENDONOS  SIEMPRE AL LADO 
DE LOS VECINOS ALDEANOS .  

PERO CREO QUE, A PESAR DE TODAS ESTAS  DIFICULTADES, 
HEMOS SABIDO PELEAR, AVANZAR Y  CONSEGUIR JUNTOS 
RETOS IMPORTANTES : GRACIAS A LA MANCOMUNIDAD 
FUIMOS DE LAS PRIMERAS COMARCAS EN ACCEDER A LAS 
SUBVENCIONES EUROPEAS, Y HEMOS CONTADO CON 
PROYECTOS, PLANES DE DINAMIZACION TURÍSTICA, Y 
PROPUESTAS QUE HAN SUPUESTO QUE ESTEMOS 
HABLANDO, HOY DIA, DEL FUTURO DE LAS ENERGÍAS 
RENOVABLES, CON EL PARQUE CIENTÍFICO TECNOLÓGICO 
DE GÁLDAR, QUE EN ESTOS DIAS RECIBIA UN IMPORTANTE 
RESPALDO CON UNA NUEVA INVERSIÓN DE DOS MILLONES 
DE EUROS QUE HA SIDO RECIENTEMENTE COMPROMETIDA 
POR EL CABILDO DE GRAN CANARIA PARA AVALARNOS 
ANTE EL GOBIERNO DE CANARIAS.  

O QUE ESTEMOS HABLANDO TAMBIÉN (COMO EN SU 
INTERVENCIÓN HA EXPLICADO EL ANTERIOR PRESIDENTE) 
DE  LA LLEGADA DE LA FIBRA OPTICA A ESTA COMARCA; O 
DE LA CREACIÓN DE INSTALACIONES QUE PRESERVAN 
NUESTRA IDENTIDAD, COMO EL MERCADO AGRÍCOLA DE 
GUIA O LA PROPIA SEDE DE ESTA INSTITUCIÓN CON LA QUE 
CONTAMOS. PROYECTOS QUE FOMENTAN EL DESARROLLO 
ECONOMICO, ENTRE OTRAS MUCHAS ACTUACIONES. 

Y, SOBRE TODO, YO CREO QUE ESTA MANCOMUNIDAD NOS 
DA LA OPORTUNIDAD DE TRABAJAR JUNTOS  EN TODAS 
AQUELLAS MEDIDAS QUE  QUEREMOS IMPULSAR PARA 
AYUDAR A CONVERTIR ESTA ZONA EN UNA COMARCA DE 
CULTURA, DE CONOCIMIENTO, DE CREATIVIDAD, DE 
INNOVACIÓN Y SOBRE TODO DE BIENESTAR.  
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POR TODO ESTO, DEFIENDO EL FUTURO DE ESTA 
MANCOMUNIDAD Y CUANDO NOS SENTAMOS EN UNA MESA 
A EXPONER Y A EXIGIR LA  FINANCIACIÓN NECESARIA A LAS 
ADMINISTRACIONES COMPETENTES, DEBEMOS PONER 
SOBRE ELLA TAMBIÉN EL PESO QUE TIENE ESTA 
INSTITUCION Y EL PESO DE ESTA COMARCA, QUE NO 
OLVIDEMOS HA CONTRIBUIDO DE MANERA RELEVANTE AL 
PROGRESO DE GRAN CANARIA.  

¿QUÉ  NOS CORRESPONDE EN ESTE MOMENTO  COMO 
RETOS?...CONTINUAR PELEANDO Y DEFENDIENDO LA 
REACTIVACION DE LA ECONOMIA , PORQUE NUESTRA 
POBLACIÓN NOS PIDE RESPUESTAS EN ESTOS DIFÍCILES 
MOMENTOS AL PRINCIPAL PROBLEMA QUE TENEMOS HOY 
EN DIA EN ESTA COMARCA. QUE ES EL PARO.   

Y POR ELLO LA PRIMERA PRIORIDAD DE ESTA 
MANCOMUNIDAD  DEBE SER LA LUCHA CONTRA EL 
DESEMPLEO , CREANDO  LOS MECANISMOS QUE HAGAN 
FALTA PARA GENERAR ACTIVIDAD ECONOMICA Y TRABAJO, 
TRABAJO Y MÁS TRABAJO.. 

HEMOS APOSTADO PARA ELLO POR UN PLAN DE 
DINAMIZACION ECONOMICA QUE NOS PERMITA REDUCIR EN 
LOS PRÓXIMOS AÑOS EL PARO EN ESTA COMARCA.  

COMO HAN PODIDO YA CONOCER POR LOS MEDIOS, ESTE 
PLAN DE DINAMIZACIÓN CONTIENE DIFERENTES 
ACTUACIONES A DESARROLLAR: 

 

-  UN PROGRAMA DE CREACIÓN DE PRODUCTO TURÍSTICO 
DEL NORTE 

-  UN PLAN DE CRECIMIENTO SOSTENIBLE Y EMPLEO 

-  UN PROGRAMA DE DESARROLLO RURAL PARA EL  NORTE 

- LA ESTRETEGIA DE DIVERSIFICACIÓN ENERGÉTICA DE LA 
COMARCA  

- Y  EL PROGRAMA DE DESARROLLO DEL I+D+I  

 

TODAS ESTAS PROPUESTAS SERÁN CONCRETADAS A 
TRAVÉS DE UN MODELO PARTICIPATIVO, CON EL OBJETIVO 
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DE LOGRAR LA MAYOR IMPLICACIÓN Y EL MAYOR 
CONSENSO POSIBLE. 

CONTARÁ CON UN PRESUPUESTO ESTIMADO EN 10 
MILLONES DE EUROS  QUE ESPERAMOS PUEDA FINANCIAR 
LA UNION EUROPEA, LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y 
CANARIAS, Y EL CABILDO DE GRAN CANARIA, ADEMÁS DE LA 
NECESARIA IMPLICACIÓN DE LAS EMPRESAS PRIVADAS, 
PARA LOGRAR EL FUTURO MODELO DE DESARROLLO 
SOSTENIBLE E INTELIGENTE DE ESTA COMARCA,  EN LOS 
PRÓXIMOS CINCO AÑOS, DE 2015 A 2020. 

ESTE OBJETIVO  SE CONSIGUE ADEMÁS OFERTANDO 
PROGRAMAS DE EMPLEO COMO LOS PROMOVIDOS POR 
ESTA INSTITUCIÓN; MEJORANDO TAMBIÉN LA FORMACIÓN 
DE LA POBLACIÓN DEL NORTE Y SOBRE TODO 
DEFENDIENDO  LOS PROYECTOS QUE ESTA  COMARCA HA 
PUESTO EN MARCHA; QUE ES LA MEJOR MANERA DE 
REACTIVAR LA ECONOMIA Y DE CREAR EMPLEOS DE FORMA 
DIRECTA.. 

SOMOS CONSCIENTES QUE ATRÁS QUEDARON AQUELLOS 
INTENTOS, QUE NO CUAJARON,  DE OFRECER DE FORMA 
MANCOMUNADA SERVICIOS ELEMENTALES  COMO LA 
RECOGIDA DE LOS RESIDUOS O EL TRATAMIENTO DE LA 
BASURA, QUE NO  FUNCIONARON Y QUE NO NOS 
PERMITIERON ALCANZAR LOS OBJETIVOS PERSEGUIDOS.  

PERO SI AQUELLO FRACASÓ COMO MODELO DE 
MANCOMUNIDAD Y RECONOCEMOS QUE NO SE PUDO 
CONSEGUIR.. LO ASUMIMOS Y SEGUIMOS ADELANTE 
TRABAJANDO Y CONSENSUANDO NUEVOS ACUERDOS QUE 
NOS HAGAN MEJORAR.., ¿POR QUÉ ENTONCES NO 
PODEMOS INTENTAR EQUIPARAR QUE EL PAGO DE LOS 
SERVICIOS SEA IGUAL PARA TODOS LOS VECINOS DE ESTA 
COMARCA;  QUE LA DESALINIZACION DEL AGUA PUEDA 
ABARATAR SU COSTE EN TODOS LOS MUNICIPIOS DEL 
NORTE, QUE PODAMOS SEGUIR APOYANDO AL SECTOR 
EMPRESARIAL YENDO DE LA MANO CON FENORTE EN LAS 
FERIAS ORGANIZADAS POR ESTA ENTIDAD, O QUE LA 
PROPIA MANCOMUNIDAD EMPIECE A GENERAR SUS 
PROPIOS INGRESOS DIRECTOS, COMO PRETENDEMOS 
LOGRAR CON LOS BENEFICIOS DE LA PRODUCCIÓN DE LAS 
ENERGÍAS RENOVABLES, O QUE NUESTROS PRODUCTORES 
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PUEDAN VENDER SIN INTERMEDIARIOS EN EL MERCADO 
AGRÍCOLA DE SANTA MARIA DE GUIA? 

SON ÉSTAS LAS COSAS QUE NOS DEBEN UNIR..Y LAS QUE 
NOS HACEN CONFIAR Y DEFENDER EL FUTURO DE ESTA 
MANCOMUNIDAD.  

ME GUSTARIA MUCHO HABERLES TRANSMITIDO CON MIS 
PALABRAS LA NECESIDAD QUE TENEMOS DE SEGUIR 
TRABAJANDO JUNTOS PARA HACER REALIDAD LA COMARCA 
CON LA QUE TODOS SOÑAMOS.  

YO CREO QUE CON ESFUERZO, CON ILUSION Y CON LA 
COLABORACIÓN Y LA UNIÓN DE TODOS, PODREMOS 
AFRONTAR  ESTOS RETOS... 

ESPERO CONTAR CON USTEDES PARA CONSEGUIRLOS..Y 
SOBRE TODO QUE CONFIEN Y CREAN EN ESTA COMARCA, 
DE LA QUE YO ME SIENTO ESPECIALMENTE ORGULLOSO.. 

GRACIAS POR SU ATENCIÓN Y MUY BUENOS DIAS A TODOS. 

 


